



Embajada de la República del Paraguay en Perú

EP/PE/1/N~~021~~2023

La **EMBAJADA DE LA REPÚBLICA DEL PARAGUAY EN EL PERÚ** saluda atentamente al Honorable **MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES, Viceministerio de Relaciones Exteriores**, a fin de remitir, a continuación, un resumen de los hechos más resaltantes del acontecer político peruano:

Se declara inmovilización social obligatoria en Puno por 3 días tras protestas. Las protestas en el Perú empezaron con más fuerza esta semana en las regiones del sur del Perú. Se confirmó el fallecimiento de 18 personas, entre ellas una menor de edad y un policía, durante los enfrentamientos de la PNP y los manifestantes. Las protestas continúan en diferentes regiones del país, especialmente en la zona sur. En Puno, el enfrentamiento entre los manifestantes y las fuerzas del orden dejó 18 víctimas mortales (17 civiles y un policía) y decenas de heridos. Las peticiones de los ciudadanos que toman las calles y carreteras es el cierre del Congreso, la renuncia de Dina Boluarte, nuevas elecciones y cambio de Constitución.

Eduardo García Birimisa presentó su renuncia irrevocable al cargo de Ministro de Trabajo y Promoción Del Empleo: En su carta remitida a la presidenta Dina Boluarte, Eduardo García Birimisa señaló que dimite tras las muertes en las regiones de Puno y Cusco. Añadió que la situación actual "amerita un cambio de rostros en la dirección del país y de un adelanto de elecciones que no puede ya esperar hasta abril del 2024".

Poder Ejecutivo acepta renuncia de Virgilio Acuña como viceministro de Transportes: El Poder Ejecutivo aceptó la renuncia del excongresista Virgilio Acuña como viceministro de Transportes del Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC) a través de una resolución. Virgilio Acuña fue designado como viceministro de Transportes el pasado 24 de noviembre durante el gobierno del expresidente Pedro Castillo. En tanto, este puesto fue encargado a Víctor Álvarez Herrera a través de la Resolución Suprema 002-2023-MTC hasta que se designe a un nuevo titular. Álvarez se desempeña como viceministro de Comunicaciones.



Al Honorable
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
Viceministerio de Relaciones Exteriores
Asunción, Paraguay



-2-

Dina Boluarte tomó juramento a los nuevos ministros de Trabajo, Interior y de la Mujer. La presidenta Dina Boluarte tomó juramento a los nuevos ministros de Estado en el marco de las protestas que ocurren en la capital peruana y diversas regiones a nivel nacional: Vicente Romero Fernández, quien asume el cargo de ministro del Interior; Luis Alfonso Adrianzén Ojeda toma el liderazgo del portafolio de Trabajo, mientras que Nancy Rosalina Tolentino Gamarra asume como ministra de la Mujer y Poblaciones Vulnerables. Ellos reemplazaron a los salientes Víctor Rojas Herrera (Interior), Eduardo García (Trabajo) y Grecia Rojas (Mujer y Poblaciones Vulnerables).

Marcha de protesta en Lima: Manifestantes llegados de diferentes puntos del país se congregan actualmente en diferentes puntos de Lima, principalmente, la plaza San Martín, la plaza Dos de Mayo y el campus de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Muchas clases universitarias han sido suspendidas y el gobierno ha recomendado a las empresas que faciliten el teletrabajo durante todo el día. Además, el Ministerio de Salud declaró en alerta roja a todos los centros sanitarios en todo el país, ante la previsión de que las protestas en la capital se repliquen en otros lugares. La presidenta Boluarte invitó a los descontentos a manifestarse en Lima, pero pidió que lo hicieran pacíficamente. También ha ofrecido diálogo, pero excluyó explícitamente abordar aspectos como la disolución del Congreso o la reforma constitucional por quedar fuera de las competencias presidenciales.

Manifestantes toman la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Miembros de la Federación Universitaria de San Marcos (FUSM) tomaron control de la puerta 3 de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM) durante la noche del día 18 de enero. Llegada la noche, los alumnos se apoderaron de la universidad con el fin de hospedar a los manifestantes que continúan llegando a la capital para unirse a la marcha denominada "Toma de Lima". En horas de la madrugada llegaron los primeros buses, provenientes de Cusco. Tras ser recibidos por los estudiantes sanmarquinos, se realizó una entrega de víveres para la estadía de estas personas. A través de sus redes sociales, la FUSM llama a los demás miembros de la comunidad universitaria y en general a unirse al apoyo. Piden que hagan donaciones.



Al dejar así informado, la **EMBAJADA DE LA REPÚBLICA DEL PARAGUAY EN EL PERÚ** hace propicia la oportunidad para renovar al Honorable **MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES, Viceministerio de Relaciones Exteriores**, la seguridad de su consideración más distinguida

Lima, 19 de enero de 2023